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文娱新闻

一年旅行11个月，工作1个月
六六透露说，去年的时候她曾经两次被通知

领奖，但是都在领奖前两天被取消了。六六无论
走到哪里，喜欢她的人特别多，喜欢听她风趣的
演讲，喜欢她爽朗的笑声。在新加坡生活的六六
平时大概是什么样的状态呢？她介绍，确切地说
是专职带孩子，业余写作。“我一年休息 11个月，
工作 1个月，等到世界各地不适合旅游的时候我
就工作了。但也不叫旅行，叫积累生活。如果说
旅行的话，我的投资人会觉得很吃亏，但是我说
采风，他们就觉得很愉悦。”

谈及作品灵感来源，六六坦承完全是看兴趣
所在，“很多投资人或制片人打电话给我说，手头
有很好的题材，你感不感兴趣。我经常给他们
说，我不适合，我只有找到自己的兴趣点，最终挖
掘，然后才能写出我喜欢的书。”

不承认是“非常阴暗”的小说家
从《蜗居》到《心术》，六六的笔触总会直面一

些敏感问题。此前有报道说六六刻意去揭黑
幕。她说，“揭黑幕，骂医生，对我而言是件容易
的事，而且很能吸引眼球。但其结果是，我们越
发怀疑这世界的真诚。”六六表示，揭黑不是她的
工作，写《心术》是希望在医患之间架一座桥，让

“这部电影不是《色戒》”
《白鹿原》小说中有大量的情欲描写，而情欲戏一直是中国电影审查的敏感地

带。王全安对此很坦然，他说剧本已经通过立项审查，当然是合乎标准的：“我觉得
该是什么就是什么，一切都很自然，这是一部人和土地的电影。在中国文化中，土
地也可以解读为女人，所以这也是一部男人和女人的电影，我觉得很纯净。”

王全安称，整部电影对田小娥扮演者张雨绮的要求很高，“雨绮演过的电影不
多，而这部电影她的戏份很重，是一个让所有男人乱性的女人。她与黑娃、鹿子霖、
白孝文都有激情戏，说实话她的压力不小。不过我很满意她的表现，许多坎她都挺
过来了，这部电影她确实是脱胎换骨了。”

至于大量的情欲场面是否会导致审查受阻，王全安说：“这部电影不是《色
戒》，我心里有底，尺度对我来说不是问题。小说中关于人的欲望我都理解和接
受，我们应该尊重，电影在表达上会很体面，尽量既真切又得体。”

中国文艺界大联欢 葛优成话题人物

葛存壮不买账：不听话，照揍
前日下午，尽管北京是三九严寒，但人

民大会堂二楼宴会大厅里却是暖意盎然。
“百花迎春——中国文学艺术界2011年春
节大联欢”在这里隆重举行。才旦卓玛、杨
澜、李瑞英、赵忠祥、倪萍、陈凯歌、冯巩、黄
宏、毛阿敏等上千位艺术家及大腕欢聚一
堂，庞大的明星阵容令人惊叹不已。

记者在现场数“星星”，数来数去，始
终没数清究竟有多少明星。特别搞笑的
是葛优的父亲、老艺术家葛存壮，他喜气
洋洋刚走进大厅，几位年轻女演员立即拥
上前：“老人家，你儿子葛优，一人演了三
部贺岁片中的角色，卖了10多亿票房，真
了不起！”“有啥了不起？他还是差得远！
还是小学生！他再厉害，还是我儿子！不
听话，我还是可以揍他！”今年 82 岁的葛
存壮幽默而有些骄傲地说。

据总导演郁钧剑透露：这台晚会将于
大年初四晚上在央视一套播出。 李宏伟

六六：一年工作一个月
其余时间都旅行去了 算是积累生活

越拍越踏实越轻松 像进入了时光隧道
王全安的上部作品《团圆》只拍了28天，而《白鹿原》从去年9

月份开机以来，4个月了还没拍完。王全安称这是非常值的，“这
次拍摄，我感觉像进入了时光隧道一样，很高兴能够重现这段历
史，表达一种态度。我很希望这部戏能让更多人了解陕北的文
化及这段历史。”

驾驭这么一部史诗题材的影片，王全安坦承有过犹豫和忐忑：
“摄影师都看出我的白胡子了，不过越拍我心里越踏实，付出什么
都值了。拍到现在很轻松，拍电影就是拍电影，不想那么多。”王全
安认为，最大的难度是要把作品压缩在两个半小时，还要保留原著
的气质和精髓。他说：“我还要考虑怎么改得好看，怎么满足大众
口味，不过从拍摄进程上看，想表达的都留下了。” 曾家新

《白鹿原》《白鹿原》
“情欲戏体面纯净”“情欲戏体面纯净”

电影《白鹿原》正在陕西拍摄，这部电影是否
会在尺度上赶超曾引起轩然大波的《色戒》，是不
少影迷关注的焦点。导演王全安日前在接受采
访时称，电影保留了情欲部分，但不会像《色戒》
那样“开放”。他说自己现在的心境很简单：“拍
电影就是拍电影，不会想那么多。”

从备受争议的家庭伦理小说
《双面胶》到颇具人气的都市伦理
大作《蜗居》，再到全民关注的医
患关系题材小说《心术》，六六的
作品总能捕捉到现代社会的焦
点，反映都市生活最真实的一
面。因为六六在文学上的成就，
最近她在一项新锐艺术人物评选
中被授予“文学艺术人物”。日

前，在杭州领奖
时这位社会话
题女王表示，这
是她平生第一
次登上颁奖台。

两者从相互怀疑敌视转为相互理解信任。
还有评论说六六是一个“非常阴暗”的小

说家。对此，六六表示：“我从不这样认为，至
少见过我的人对我没有过这种评价。恰恰相
反，我是一个基于现实基础上的理想主义者。
而我的作品，并不是以批评博取眼球。我的每
部作品里，都是由光明和灰暗两部分组成，关
键是看你的眼睛善于捕捉哪一部分。”

六六否认海清是御用女主角
谈到去年中途停拍的电视剧《心术》，六六

说：“我当时没有做好善全的准备，以为凭以往
的经验和小聪明，可以把故事说到完整。但在
实拍过程中，才发现这个故事承载了太多的社
会话题。”为不辜负广大观众期望，她提出了停
机重新修改剧本的请求。

六六说，停机还有一些其他的因素，“到现
在我也不知道什么时候开机，我想好的剧目需
要大家耐心等待。”

至于海清是六六的御用女主角一说，六六
给予否认，“海清是一个非常有资质或者是非
常有潜力的女演员，我们俩不是刻意碰在一
起，而是看角色适合她才会找她出演。” 蔡震

由刘德华、巩俐领衔主演的魔幻爱情
喜剧《我知女人心》昨日曝光一组刘德华
“男扮女装”高清剧照，刘德华在片中造型
颇为颠覆，高跟鞋配低胸丝质睡衣、网眼
丝袜大胆出位。 木木

出位 刘德华穿上网眼丝袜

王全安：这是一部人和土地的王全安：这是一部人和土地的
电影，土地也可以解读为女人电影，土地也可以解读为女人


